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GRUPPO DI LAVORO UFFICI STAMPA 

REPORT RIUNIONE 19 SETTEMBRE 2022 
 
 

Si è svolta lo scorso 19 settembre in modalità ibrida la riunione del Coordinamento dei Responsabili 

degli Uffici Stampa con il seguente ODG: 

 

1. Esiti dei questionari sulle situazioni degli Uffici Stampa dei Consigli regionali; 

2. Organizzazione del convegno previsto per il 7 novembre (data da confermare) a 

Milano; 

3. Tavolo par condicio; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Erano presenti presso la sede della Conferenza: Nunzio Maria De Luca (Abruzzo), Fabio Carini 

(Friuli-Venezia Giulia), Luca Sabatano (Lazio), Aurelio Biassoni (Lombardia), Luca Zanin 

(Trento), Paolo Giovagnoni (Umbria), Antonio Franzina (Veneto) e Giulia Luciani (Conferenza). 

 

Hanno, invece, partecipato da remoto: Maria Cristina Cambri (Liguria), Laura Sutto (Puglia), Silvia 

Carrel (Valle d’Aosta) e Luca Govoni (Emilia-Romagna). 

 

Il Coordinatore Aurelio Biassoni ha dato inizio ai lavori fornendo alcune informazioni sul convegno 

previsto per il 7 novembre, data confermata al 90%. L’idea è quella di rendere l’incontro un corso 

dell’Ordine dei giornalisti, che quindi eroghi i CFU (ad esempio 4). Pertanto entro questo fine 

settimana o al più la prossima settimana bisogna comunicare la scaletta approssimativa del 

convegno all’Ordine. 

 

Si discute sul titolo più adatto al convegno, optando alla fine per “Il futuro dei giornalisti e 

dell’informazione nella pubblica amministrazione”. Sarebbe preferibile che i relatori vengano in 

presenza, ma è garantito, in ogni caso, il collegamento da remoto. Ognuno sente se i suoi contatti 

sono disponibili a fare da relatori. Ognuno valuta se invitare i Presidenti degli Ordini dei giornalisti 

della propria Regione. La Conferenza invita formalmente i Presidenti dei Consigli regionali. 

 

Il convegno costituisce il prossimo Coordinamento del tavolo degli Uffici Stampa. 

 

Dopo confronti vari si giunge alla seguente bozza di scaletta (in corsivo le riflessioni del tavolo): 

 

 

Ore 9.30  

Saluti introduttivi 

• Roberto Ciambetti, Presidente del Consiglio regionale del Veneto e Coordinatore 

della Conferenza 
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• Paolo Pietrangelo, Direttore della Conferenza OPPURE Mauro Fasano, Segretario 

generale del Consiglio regionale della Lombardia 

• Alessandro Fermi, Presidente del Consiglio regionale Lombardia (da evitare, invece, 

di invitare Attilio Fontana, Presidente della Regione Lombardia, visto il clima 

politico) 

• Presidente dell’Ordine dei giornalisti (invitare sia il nazionale che il regionale, 

facendone intervenire solo uno) 

• Marianna Sala, Coordinatrice nazionale dei Corecom 

 

Ore 10.00 

Uffici stampa e P.A.: quali prospettive? 

Moderatore: Aurelio Biassoni, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale della Lombardia e 

Coordinatore del Coordinamento Uffici Stampa 

• Giovanni Grasso, portavoce Presidente Mattarella e Capo Ufficio Stampa Quirinale 

• Ruben Razzante, giornalista e docente all’Università Cattolica di Milano, autore di 

diverse pubblicazioni e manuali sulla comunicazione pubblica   

• Fabio Malagnino, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale del Piemonte 

• Vittorio Sgueglia della Marra, Responsabile comunicazione e Social media manager 

del Comune di Trieste 

 

Ore 11.00  

Pausa break 

(Con acqua, succhi di frutta, caffè, biscotti ecc. a cura del Consiglio regionale della Lombardia) 

 

Ore 11.15 

Uffici stampa e redazioni: l’importanza del dialogo tra giornalisti 

Moderatrice: Rosanna Romano, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale della Sardegna (se lei 

non è disponibile allora Silvia Carrel, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale della Valle 

d’Aosta) 

• Paolo Liguori, direttore TgCom Mediaset 

• Fabrizio Binacchi, Caporedattore centrale del TGR Lombardia 

• Paolo Mosanghini, Direttore Responsabile del Messaggero Veneto 

• Alberto Faustini, direttore del quotidiano Alto Adige ed ex Capo Ufficio Stampa 

della provincia autonoma di Trento 

• Marco Sacchetti, Caporedattore di Agenzia Dire - Lombardia ed ex Capo Ufficio 

Stampa del Consiglio regionale dell’Emilia-Romagna 

 

Luca Sabatano, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale del Lazio, individuerà un sesto 

relatore in rappresentanza di Roma e del Lazio. 

 

Ore 12.30 

Domande e interventi dal pubblico 

 

Ore 13.00 

Conclusioni 

 

 

 

Luca Sabatano, Capo Ufficio Stampa del Consiglio regionale del Lazio, propone di utilizzare la 

ricognizione dei questionari degli Uffici Stampa dei Consigli regionali per individuare le criticità 

comuni da portare all’attenzione dei Presidenti dei Consigli regionali nella prossima Plenaria. 
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Il Coordinatore Aurelio Biassoni si propone di preparare una paginetta riassuntiva delle criticità da 

abbinare alla ricognizione che verrà presentata ai Presidenti in vista del convegno del 7 novembre. 

La condividerà con il tavolo nei prossimi giorni. 

 

Viene stabilito di inviare a Giulia Luciani della Conferenza eventuali aggiornamenti dei questionari 

e segnalazioni di criticità comuni entro fine settembre. 

 

Il Coordinatore Aurelio Biassoni comunica che il primo tavolo congiunto Uffici Stampa/Corecom 

sulla par condicio dovrebbe tenersi in una data dal 3 al 7 ottobre e ricorda che gli Uffici Stampa 

saranno rappresentati da Fabio Malagnino (Piemonte), Luca Zanin (Trento), Antonio Franzina 

(Veneto) e Silvia Carrel (Valle d’Aosta). 

 

Aggiunge che bisognerà tenere conto di quanto comunicato da Antonio Franzina, Capo Ufficio 

Stampa del Consiglio regionale del Veneto: ovvero che Roberto Ciambetti, Presidente del Consiglio 

regionale del Veneto e Coordinatore della Conferenza, ha chiesto al suo ufficio legislativo una 

valutazione della legge sulla par condicio. 

 

Gli aspetti da modificare, secondo tutti i presenti, sono l’entrata in vigore della par condicio dalla 

presentazione dei candidati e l’applicazione della normativa ai soli candidati, enti e territori 

interessati, eliminando l’obbligo dell’utilizzo dell’impersonalità laddove il candidato e l’istituzione 

non siano coinvolti. 

 

Il Coordinatore Aurelio Biassoni ribadisce che il tavolo congiunto lavorerà su una proposta che poi 

verrà portata avanti dai Corecom nazionali, prima all’attenzione dei Presidenti dei Consigli 

regionali nel corso di un’Assemblea Plenaria e poi all’Agcom, auspicabilmente per fine anno/inizio 

del prossimo. 

 

 

 

 

 

 


